



# BULLETIN D'INFORMATION #06

## «Accueillir et protéger»

Association paroissiale  
Paroisse Sainte Jeanne d'Arc - Rennes  
Membre de La Diaconie Bretilienne - Diocèse de Rennes



**Après deux années de Covid, la course Jonas peut à nouveau avoir lieu.** Le dimanche 3 avril nous étions quelques centaines à nous retrouver dans une ambiance chaleureuse malgré la météo. Bravo à tous les coureurs, petits et grands, et à leurs généreux parrains ! Une mention toute spéciale pour Marius, petit blond de 4 ans et demi, qui a parcouru 31 tours sur le circuit enfant et 3 tours et demi sur le circuit des adultes et qu'on a dû arrêter en pensant à ses parrains...

Les résidents du foyer Guillaume d'Achon comme les autres années ont pu participer. La manifestation est placée sous le signe du « zéro déchet », pour la buvette : gâteaux faits maison, jus de pommes achetés au marché Jeanne d'Arc, et gobelets réutilisables.

Grâce à tous vos efforts, **Jonas a pu récolter cet après-midi là 25 000 €** et peut projeter d'aider d'autres familles. Nous remercions tout particulièrement les propriétaires des logements, le groupe Arc, Bouygues Immobilier, Habitat et Humanisme, les établissements scolaires, l'agence Jeanne d'Arc du CMB, Swiss Life et la mairie de Rennes qui a mis à notre disposition le stade de Courtemanche et son matériel.

Un immense **MERCI** aux coureurs, marcheurs et à leurs généreux sponsors ! Ces dons constituent l'essentiel des ressources annuelles de l'Association pour financer l'accueil des familles aidées.



## L'Ukraine, un nouveau conflit aux portes de l'Europe

En Février 2022 la guerre éclate en Ukraine et jette sur les routes de nombreuses familles. Par l'intermédiaire du diocèse nous accueillons début avril 2022, Natalia et ses trois enfants dans un appartement que le groupe Arc nous prête. Ils sont scolarisés au collège des Gayeulles et à l'école Marcel Pagnol.

Arrivent également sur quatre générations, Tania, Tetiana, Assia et sa fille de trois ans et demi, Zoriana. Les pères et maris sont restés au pays en tant que réservistes. Ils sont accueillis dans une maison du boulevard Paul Painlevé.

Grâce aux dons de paroissiens et avec un peu de logistique de notre part, leurs logements sont équipés. Des cours de français, bien nécessaires, pour améliorer la communication sont en place. Aujourd'hui, nous nous apprêtons à accueillir une troisième famille ukrainienne.

## L'actualité des autres familles

L'histoire commence en 2015, face à la persécution des chrétiens d'Orient, nous accueillons d'abord une famille irakienne de Mossoul en provenance d'Erbil. Puis, sans aucun rapport une famille kazakhe d'origine coréenne. Comme c'est difficile d'apprendre le français ! Prononciation, vocabulaire, tout le monde s'accroche... Avec l'aide de membres de Jonas, des cours d'associations (Secours Populaire, Secours Catholique) pour les uns, du Cirefe ou de *Langue et Communication* pour les autres, les progrès apparaissent peu à peu.

Aujourd'hui les familles irakiennes, autonomes, habitent au sud de Rennes. Amar, préparateur de commande, et Wala ont eu un second fils, Christian. Ils habitent Chartre de Bretagne. Nawar, peintre, s'est marié avec Rand ; ils sont parents d'un petit Samuel. Ehab a obtenu un bac pro et finit son alternance en juin en tant qu'électricien chez Engie. Randa est également en alternance dans la grande distribution.

La famille Kazakhe quant à elle, sur trois générations aussi, est toujours dans notre quartier. Les enfants sont scolarisés à l'Assomption et à l'école Jeanne d'Arc. Irina et son père Léonid travaillent également depuis plusieurs années.

Fin 2017, arrivent de Beyrouth Shadi, Salwa et leurs deux filles. C'est grâce au couloir humanitaire mis en place entre Paris et Beyrouth par l'association Sant'Egidio et la conférence des évêques de France que cette famille syrienne parvient à quitter le Liban, après avoir fui leur pays deux ans auparavant. Parlant anglais, la communication est d'emblée plus facile. Une fois le français maîtrisé, Shadi a voulu ajouter un diplôme français à son cursus Syrien et a validé un Master en énergie thermique. Il travaille aujourd'hui comme chef de projet dans une entreprise d'électricité rennaise. La famille vient d'avoir une troisième fille, Emma. Aussi a-t-elle emménagé dans un logement plus grand.

### « J'étais un étranger et vous m'avez accueilli » Mt 25, 35

En Mai 2019, quelques membres de Jonas repartent pour Roissy afin d'accueillir Rim, Saher et leur fille Rita. Une nouvelle famille syrienne en provenance de Beyrouth grâce au couloir humanitaire. Dans leur petit appartement, les cours de français se mettent en place avec Jonas en parallèle des associations. Le confinement freine les progrès mais Saher en profite pour travailler son code sur internet. C'est aussi pendant cette période inédite que naît Catherina, leur seconde fille. Saher a pour projet de travailler dans le bâtiment et Rim dans les cantines scolaires. Ils cherchent activement.



Nous voyons de plus en plus de personnes sans logement à Rennes, aussi c'est auprès du diocèse que nous nous portons volontaires pour accueillir une autre famille. Karine, Anushavan et Maksim, arméniens, arrivent dans notre quartier en juin 2021, après avoir été logés au presbytère du Rheu. Ils habitent alors dans un appartement mis gratuitement à notre disposition par le groupe Arc. Très bien intégrés au Rheu, ils s'habituent aussi rapidement à leur nouvelle vie rennaise et continuent leur bénévolat auprès de plusieurs associations, notamment les traductions en Russe pour le Secours Catholique. Ils sont toujours prêts à rendre service dans le quartier (cuisine, bricolage, jardinage).

Maksim est scolarisé à Saint Vincent. Ils viennent de déménager dans une maison que Bouygues Immobilier prête à l'association Habitat et Humanisme avec laquelle Jonas a signé un accord.

Au cours de l'été 2021 arrive également à Rennes un couple de médecins syriens dont nous avons fait la connaissance grâce à la communauté orthodoxe de Rennes. Notre accompagnement est cette fois différent car ils connaissent bien la langue et la culture française.

A l'occasion de l'accueil de toutes ces familles, se tissent des liens d'amitié entre eux et nous, et entre elles aussi.

## GUIDE PRATIQUE

Pour ceux qui souhaitent régler leur promesse de don ou tout simplement faire un don à l'association, vous pouvez:

- idéalement faire un paiement sur <https://www.helloasso.com/associations/association-jonas>
- ou à défaut faire un chèque à l'ordre de JONAS et l'envoyer au 3 rue Michelet 35 700 RENNES
- ou à défaut faire un virement sur l'IBAN FR76 1558 9351 3002 7073 4154 062

\* Tout don supérieur à 20€ donne droit à une déduction fiscale de 66%.



EGLISE CATHOLIQUE EN  
**ILLE & VILAINE**